

# En suspenso los trabajos de la Escuela Antonio Gámez de esta ciudad. La falta de obreros ocasiona la paralización total de esta construcción que la ciudadanía puntarenense desea ver concluida a la mayor brevedad

## El Tribunal Supremo de Elecciones y otros

Observando los últimos acontecimientos políticos de que diariamente nos ha estado enterando la prensa nacional, y según ha quedado planteada la situación, todo parece indicar que la crisis surgida entre el Tribunal Supremo de Elecciones, el Registro Electoral y dos de los partidos políticos en campaña, está próxima a finalizar.

Mucho nos alegramos, por lo que respecta a la tranquilidad del país, de la determinación del Consejo de Gobierno al designar una comisión de su mismo seno, para desvanecer las diferencias surgidas entre las partes en desacuerdo mediante gestiones amistosas, y llevar así a feliz término una situación que de continuar como hasta ahora puede ser de consecuencias funestas para la armonía del pueblo costarricense.

Constitucionalmente nadie tiene facultad para intervenir en las actuaciones del Tribunal Supremo: es un poder independiente, autónomo, pero dada la situación un tanto engorrosa en que se encuentra, lo que se persigue con esta determinación es únicamente que la Comisión del Ejecutivo interponga sus buenos oficios en una forma conciliatoria de acuerdo con el mismo Tribunal y a solicitud de los partidos quejosos, y continuar de esta manera las negociaciones que el señor Presidente de la República tuvo a bien iniciar.

Es obligación de todas aquellas personas que estén tomando participación en estas negociaciones, poner toda su buena voluntad, para que ellas se lleven a feliz término. El pueblo así lo espera. Hay que ceder, cuando así sea más conveniente para la tranquilidad nacional, y no empeñarse con querer cada cual todo para sí.

Es de suma conveniencia un arreglo en estos momentos en que todavía es oportuno, y no dejar que el tiempo avance y las cosas sigan como hasta hoy, que lo único que se lograría con eso sería enturbiar el actual proceso electoral.

Prácticamente es muy reducido el tiempo que media entre hoy y el día de las votaciones, y bajo ningún punto de vista es conveniente que el pueblo llegue a ellas con los ánimos mal predispuestos, siendo por el contrario, obligación de los buenos ciudadanos, procurar, por todos los medios a su alcance, que la tranquilidad de la nación no se llegue a alterar, para que reinen siempre en ella la fraternidad y la paz.

## Choca la locomotora N° 12 con un camión de carga

A las 6:30 de la mañana del 14 de los corrientes a la salida del taller del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico, la locomotora N° 12 chocó con el camión de carga de don Adolfo Cheves, que que venía en sentido contrario, pero, según oímos decir, le habían fallado los frenos.

La máquina resultó con un tubo roto, y el con toda la parte delantera deshecha.

La máquina, después de haberse dado el parte a la guardia, regresó al taller para ser reparada, y el carro se puso fuera de la línea de peligro, para hacerle algunas reparaciones.

Nos duele el accidente, que no tuvo ninguna intención voluntaria, y nos alegramos de que no hubo desgracia personal que lamentar.

Campo pagado

## CARTA ABIERTA

Puntarenas,  
enero 15 de 1952.

Señor  
Director del bisemanario  
EL HERALDO

Pte.

Estimado señor:

Le suplico publicarme en la próxima edición la copia de esta carta, con la cual le estaré muy agradecido, y al mismo tiempo le ruego pasarme la cuenta:

Soy del señor Director su Atto. y ss.,

Arnoldo HERNANDEZ F.

—O—

Puntarenas,  
enero 15 de 1953.

Señor  
Francisco J. Orlich,

Jefe de Acción del Partido Liberación Nacional.

San José.

Estimado don Chico:

En «La Nación» del domingo 11 de los corrientes, el Partido Demócrata publica un ensayo de zarandeo de la lista que recientemente publicó nuestro Partido en esta ciudad.

El tal zarandeo en realidad es la muestra más palpable del fracaso de ese Partido y la desorganización e incompetencia de sus jefes a sueldo. Afirman que son extranjeros, menores

de edad o desconocidos, personas que cualquier puntarenense conoce, entre los que podemos citar algunos ejemplos: Roberto Lobo Moraga, hermano del señor Gobernador de la Provincia; Rafael Albizzú, propietario de un taller mecánico 25 varas al Sur de la Plaza Cañas, y su hermano Fidencio; Manuel Angel Fonseca Córdoba, quien fue Jefe de Censo de la Oposición en tiempos de la campaña de don Otilio Ulate; Carlos A. Torre Hurtado y Eliécer Cordero Portuguez, quienes trabajan en el almacén de doña Consuelo vda. de Salazar; Bernardo Betancourt Chavarría, diligente empleado de la Empresa de Transportes Marítimos; Salvador Tabash Alice, el conocido y popular «Papas», gloria de nuestro fútbol, y propietario de una tienda en la Calle del Comercio. Para decir que tales personas son desconocidas en Puntarenas o menores de edad, como lo afirma con toda frescura el mariachismo, se necesita ser

muy estúpido o muy descarado.

Terminan incluyéndome en una lista de empleados públicos «que hacen honor a las palabras del señor Presidente de la República de neutralidad política del Gobierno.» En primer lugar no soy empleado de Gobierno, sino empleado municipal, y a ningún empleado municipal le está prohibido dar adhesión política. Por lo tanto, yo la dí al Partido Liberación Nacional, hace mucho tiempo.

En segundo lugar, como explica el Partido Demócrata la neutralidad política del doctor Fernando Rodríguez Mora, Presidente de su Comité de Puntarenas y al mismo tiempo dentista de la Unidad Sanitaria y del Seguro Social. La salsa que es buena para el ganso, es buena para la gansa, señores mariachis.

Atto. y ss.,

Arnoldo HERNANDEZ F.

## EN EL CENTENARIO DE JOSE MARTI

Escribe: José Antonio Quirós Blanco.

Según muestran los atestados históricos, este hombre de singulares proporciones como persona pública, nació el 28 de enero de 1853, en una casa sencilla de la Calle de Paula del barrio que lleva por nombre San Isidro, en la Habana, capital de la república de Cuba.

Le bautizaron con el nombre de José Julián, y posteriormente fue llamado por sus amigos más allegados con el sobre nombre cariñoso de «Pepe». Sus padres eran de origen español: Mariano Martí Navarro, oriundo de Valencia, y doña Leonor Pérez Cabrera, natural de Santa Cruz de Tenerife. En aquel entonces, cronista ni periodista alguno comentaron el advenimiento de Martí, pues sus padres fueron de modesta condición, y sus recursos no les permitían esos

lujos. Y después de todo, este niño no tenía por qué merecer honores ni alabanzas, ni por qué tener prioridad sobre los demás niños nacidos en su época, ya que ninguna persona es digna de ello por haber nacido en una aureola de joyas y riquezas, pues la gloria no debe ser para el que nace en mejor cuna, sino para el que es más útil a los demás. Y de esta opinión, firme y precisa, eran los padres de Martí.

A la edad de cuatro años Martí hizo su primer viaje a Valencia, al lado de su padre. Dos años más tarde, volvió a Cuba con el propósito de ingresar a la escuela. A los nueve años había concurrido al Colegio de San Anacleto, en donde se destacó por sus virtudes y gran talento. Tiempo después, por disposición de su padre, Martí tuvo que abandonar sus estudios y dedicarse a otros quehaceres, para solventar la situación económica de su hogar. Luego prosiguió sus estudios con ahínco y entusiasmo, en el Colegio de San Pablo. Cuando contaba con la edad de trece años, era estudiante del Instituto de Segunda Enseñanza, de donde pasó a la Universidad de Zaragoza, España, obteniendo en esta, a la edad de veintidós años, el título de abogado y licenciado en Filosofía y Letras.

El 19 de mayo de 1895 en cumplimiento de su deber y después de haber obtenido una hazaña digna de todo elogio y

Para a la pág. 4

## Supresión de Agencias de Policía

El Ministerio de Gobernación notificó a las autoridades correspondientes, que por motivo exclusivo de falta de presupuesto, pues las partidas para las agencias de policía de Pueblo Nuevo de Coto y de Corredor, fueron suprimidas, se ha impuesto la necesidad de suprimir esas plazas.

# EL HERALDO

Edita: Imp. EL HERALDO

Año XXXIII

Puntarenas, Viernes 16 de Enero de 1953.

Núm. 3419

## El Yate Club en plena actividad

Ha sido tan grande el entusiasmo que ha despertado este verano el deporte acuático de velas, que el Yate Club de esta ciudad cuenta ya con un número apreciable de socios, tanto portuarios como del interior del país.

El domingo pasado, en momentos en que observábamos las maniobras de dos pequeños yates de vela, que impulsados por la fuerte brisa de la tarde zigzagueaban en la bahía, tuvimos oportunidad de cruzar

unas pocas palabras con el fundador y entusiasta integrante del Club, señor Belfort Espinoza:

Bastante se ha adelantado en Puntarenas —nos decía el señor Espinoza— en el deporte velero. He luchado casi durante seis años por introducir esta diversión entre la gente del puerto y las que nos visitan, y parece que ya voy consiguiendo mi propósito.

El Club cuenta con bastantes socios, entre ellos a perso-

nas dedicadas a diferentes actividades, pues es un deporte divertido y ameno, que pueden practicar tanto los profesionales como que no lo son.

Aquí en Puntarenas son muchos los aficionados que lo ejercitan, y en San José cuenta también el Club con asociados de ambos sexos, que son grandes entusiastas, y que están decididos a fabricarse su propio yate.

En la actualidad tiene el Club varias embarcaciones en

# LACSA

(Afilada a la  
Panamerican Airways)

Usando Aviones "DC-3" de lujo, únicos en el país con asientos individuales y ajustables  
**DE NUEVO OFRECE:** **SERVICIO DIARIO, excepto Domingos, entre Puntarenas, San José y Guanacaste.**

Puntarenense: Vuele por LACSA - Para más informes, Agencia LACSA - Tel. 20

## Bluefields (Campos azules) Ciudad nicaragüense

(Concluye)

Hay una serie de leyendas entre los mineros: Creen que el cerro El Potosí era de oro sólido, desde la base a la cima. En Bonanza, otro mineral, al rededor de la mina abunda, casi a flor de tierra el oro. Se ha formado un pueblo precioso, y allí están los frailes franciscanos luchando, enseñando, viviendo la vida del misionero, cada hombre un Cristo. La Iglesiasita de Bonanza es un modelo de belleza y de asco. Al rededor del Sagrario, el capuchino taració en madera una de las montañas, nicaragüenses, dos ángeles con las grandes alas abiertas hacia arriba, la espada desnuda, reverberante, como el San Miguel que pintó el Angélico y que estuvo en la Academia Florentina.

En Bonanza la vida hierve. En cuarenta kilómetros hay sesenta torrecillas de acero, de doscientos cincuenta pies de alto cada una, para el andarivel que llevará la breza de La Concordia a los planteles. A lo lejos, El Saslaya: En moquito quiere decir «Zarzas»; pero en leaguaje de los sumos quiere decir: «Y la mujer se fue».

De Bonanza a Waspan, el admirable espectáculo del río Coco, que no tiene igual en Centroamérica es una delicia inexplorada, con sus raudales, sus amaneceres, sus tardes, sus lunas y cuanto hay, es una visión paradisiaca. Aquí es donde muestra su belleza y su

grandeza. Tiene dos mil varas de anchura, y no da muestras de querer ir. Hace las más complicadas figuras, arabescos curiosos, dibujos, grandes rocas acuáticas, remedo de cosas que indudablemente el gran río ha visto en su curso en otras partes, como sueños de locos, como si con agua escribiera poemas extraños. Desde los cielos de Waspan se ven los paisajes más hermosos de la costa Atlántica, hechos por el río con sus aguas abundantes.

Fuerto Cabezas tuvo su época de grandeza, hoy abandonado por la Bragman Bluff, por haberse enfermado las plantaciones de banana. Todo ha desaparecido: levantaron las ciento ochenta y cinco millas de ferrocarril y los vapores que transportaban el banana hoy hacen parte de la marina mercante de Nicaragua, por compra que hizo nuestro gobierno. Existe el muelle más largo dentro del mar que mis ojos hayan visto. Tiene para mí un triste recuerdo ese puerto, que lleva un nombre que está unido a nuestra historia patria, el General Cabezas, que fue uno de los reincorporadores de la Reserva Mosquita, fue el asienta de un gobierno constitucional, burlado por los norteamericanos, que implantaron en ese entonces el «Big Stick» contra los pueblos latinoamericanos. Puerto Cabezas no es más que el ruido del mar cercano, y la presencia de indios y casas en deterioro, hacen

más efectiva y real la tristeza de la tarde en aquellos lugares solitarios. Es la segunda base aérea de Nicaragua.

Si las columnas de EL HERALDO fueran mayores, con todo gusto continuaría describiendo las bellezas y la importancia de los pueblos y selvas que dieron a Nicaragua el segundo puesto en la América, como país productor de hule

Joaquín Sansón Balladeres

Puntarenas, Costa Rica,  
Navidad de 1952

## La TIENDA Y ZAPATERIA

DE

**JOSE CON**

Situada en el mismo local que antes ocupó La Bola de Ora, ofrece al público portafolio en general, un completo surtido de zapatos y telas de todas clases y estilos, así como también géneros y otros objetos y artículos chinos.

PASE A VISITARNOS

Puntarenas, Costa Rica.

Anuncie en El Herald

## UNA GANGA

Se vende una máquina de escribir en perfecto buen estado, Carro de 12 pulgadas, marca "Remington".

Para pormenores e informes, en las oficinas de "EL HERALDO".

Puntarenas, Abril de 1925.

Espacio

reservado

para el Partido

"Unión Nacional"

### Defunciones ocurridas en el Hospital San Rafael de esta ciudad, en el mes de Diciembre próximo pasado

Cesáreo Bolívar Bolívar, de sesenta años de edad, vecino de Puntarenas, falleció el 1°. Hijo de Canuta Bolívar B.

—Alfonso Montero Maroto, de ocho meses de edad, vecino de Tambor, falleció el 2°. Hijo de Alicia Montero Maroto.

—Rafaela Chacón Fernández, de cincuenta y cinco años de edad, vecina de Hojanca de Nicoya, falleció el 2°. Hija de Apolonio Chacón y Jerónima Fernández.

—María del Carmen Monterosa Matarrita, de tres meses de edad, vecina de Puntarenas, falleció el 10°. Hija de Constantino Monterrosa y Matea Matarrita.

—Inominado Sequelra Var

gas, de veinte días de edad, vecino de Montezuma, hijo de Miguel Sequelra L. y Fanny Vargas V.

—José Achío Sánchez, de cincuenta y un años de edad, vecino de Nicoya, hijo de José Achío y María Sánchez.

—Carlos Vargas Chavarría. (El cadáver lo trajeron a las 14 15 horas. No hay más datos que su nombre y que fue vecino de Pueblo Nuevo.)

—Francisco del Carmen Bejarano García, vecino de Manzanillo, hijo de Gumercindo Bejarano D. y Clemencia García B.

—Inominado Méndez Pineda, de nueve meses de edad,

Para a la pág. 3

# TOME SELECTA

La Mejor Cerveza Nacional

Distribuidores exclusivos,  
La gencia **TRAUBE**  
en Puntarenas.

## Se venden las siguiente propiedades:

**LOFE FRENTE AL MAR:** En el lugar más bonito de Puntarenas, a 300 vs. al Oeste del Hospital, MIDE 35 metros por 25 metros. TIENE casa pequeña en regular estado. VALOR ₡ 21.000.00 (VEINTIUN MIL COLONES N° 00.)

**PROPIEDAD:** Situada a 200 vs. al Oeste del Estadio, ESQUINERA. Mide 35 metros x 25 metros. Tiene casa de madera, techo de zinc, en perfecto estado, de 8 metros x 10 metros; y otra en regular estado, de 2 piezas. OPORTUNIDAD a 50 vs. del Malecón. VALOR ₡ 18.000.00.

**PROPIEDAD:** Situada frente a la Ermita Barrio del Carmen, ESQUINERA. Mide 35 metros x 25 metros. Tiene casa de madera, techo de zinc, en buen estado. A 100 varas del Malecón, VALOR ₡ 16.000.00.

Entenderse en Puntarenas con la Srta. Ernestina Mora Arias, casa contigua a la Grace Line, y en San José, con el Sr. Alfonso Mora Güell, 225 vs. Oeste Inspección de Hacienda. Teléfono N° 1638.

### Defunciones ocurridas...

Viene de la pág. 2

vecino de Puntarenas, falleció el 17 Hijo de Concepción Méndez L.

—Abraham Quirós García, de cincuenta y un años de edad, vecino de Puntarenas, falleció el 18 Hijo de María Quirós G

—Innominada Heroández Elizondo, vecina de Tárcoles, nació muerta. Hija de Rosalina Hernández E

—Rosalina Hernández Elizondo, de diecinueve años de edad, vecina de Tárcoles, falleció el 20 Hija de Antonia Hernández E

—Abel Melquiades Montiel de veinticuatro años de edad, vecino de Jicaral, ingresó muerto el 20 Hijo de Julia Montiel M

—José Angel Rodríguez Mejía, de tres años de edad, vecino de las Juntas, falleció el 25 Hijo de Clara Ruiz L.

—Blanca Rosa Chavarría, de veinte años de edad, vecina de Puntarenas, falleció el 27. Hija de Lidya Chavarría.

—Innominada Morales Zúñiga, nació muerta el 31. Hija de Noé Morales y Carmen Zúñiga Z.

Mil gracias a la oficina de la administración del hospital.

Anuncie en EL HERALDO

### Em resa de Trasportes Marítimos del Golfo de Nicoya

## ITINERARIO

que seguirán los correos del Golfo durante el mes de Enero 1953

### BALLENA y BOLSON con escala en NUNO JICARAL Y COROZAI

BALLENA y BOLSON con escala en NUNO			JICARAL Y COROZAI		
Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Ballena	Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Corozai
Jueves 1	21	5 del 2	Viernes 1	14	5 del 3
Lunes 5	22	7 del 6	Martes 6	2	7
Jueves 8	24	9 del 9	Jueves 8	3	8
Lunes 12	16	1 del 13	Sábado 10	5	10
Jueves 15	18	3 del 16	Lunes 12	20	1 del 13
Lunes 19	22	7 del 20	Miércoles 14	22	3 del 15
Jueves 22	24	9 del 23	Viernes 16	23	4 del 17
Lunes 26	16	1 del 27	Martes 20	3	7
Jueves 29	19	4 del 30	Jueves 22	3	8

### PUERTO THIEL

Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Thiel	Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Jesus
Jueves 1	24	5 del 3	Jueves 1	24	5 del 3
Lunes 5	1	6	Viernes 2	22	5 del 3
Miércoles 7	3	8	Sábado 3	23	6 del 4
Jueves 8	3	8	Domingo 4	23	6 del 5
Sábado 10	5	10	Lunes 5	24	7 del 6
Lunes 12	7	12	Martes 6	13	19
Martes 13	21	2 del 14	Miércoles 7	13	20
Miércoles 14	22	3 del 15	Jueves 8	14	21
Viernes 16	23	4 del 17	Viernes 9	15	21
Lunes 19	1	6	Sábado 10	16	23
Miércoles 21	2	7	Domingo 11	17	24
Jueves 22	3	8	Lunes 12	18	1 del 19
Sábado 24	6	11	Martes 13	19	2 del 14
Lunes 26	8	13	Miércoles 14	20	3 del 15
Martes 27	21	2 del 29	Jueves 15	20	3 del 16
Miércoles 28	22	3 del 29	Viernes 16	21	4 del 17
Viernes 30	23	4 del 31	Sábado 17	22	5 del 18

### BEBEDERO

Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Bebedero
Martes 6	21	8 del 7
Martes 13	17	2 del 14
Martes 20	22	7 del 21
Martes 27	17	2 del 28

### A PUERTO CORTES

Todos los Lunes y Jueves a las 15 horas PASAJEROS Y CARGA Salidas de Puerto Cortés al día siguiente en marea oportuna.

### A PUERTO QUEPOS:

Todos los Lunes y Jueves, a las 15 horas. PASAJEROS SOLAMENTE

## AVISO

### LA EMPRESA DE TRASPORTES MARITIMOS DEL GOGO DE NICOYA "E D E T E"

Inauguró Servicio Regular de Lanchas a Quepos y Puerto Cortés todos los Lunes y Jueves Recibimos pasajeros para ambos puertos y carga general solamente para Puerto Cortés Para más informes diríjase a la Oficina de Administración en esta ciudad.

TELEFONO Número 16 — APARTADO 59

LA ADMINISTRACION

## Cocinas Eléctricas "INCA"

La acreditada Fábrica de COCINAS INCA, ha designado en Puntarenas a Don Francisco Luis Enríquez, como su Representante Exclusivo.

Con é puede usted obtener su COCINA, única que se fabrica con MATERIAL INOXIDABLE, propio para el Puerto.

20 años de Experiencia, son la Mejor Garantía.

El señor Enríquez, le dará gustoso los informes que usted necesite. Precios y Condiciones.

**Víctor Julio Arias.**  
Propietario.

San José, Mayo de 1950.

### Junta de Protección Social de Puntarenas AVISO

Los enfermos que necesiten ser internados en el Hospital San Rafael, deberán presentar en la oficina de admisión la orden correspondiente, expedida por su médico.

Los casos de obstetricia en pensionados deberán tener su médico.

Los servicios prestados al público por el Médico Residente, son gratuitos.

El Médico Residente no puede hacerse cargo de enfermos en pensionados.

Cualquier queja deberá ser presentada por escrito al señor Director del Hospital.

ALFONSO OREAMUNO FLORES.  
Presidente.

### La Cruz Roja Costarricense Comité Auxiliar de Puntarenas AVISA:

Que los servicios de Ambulancia son GRATUITOS, pero como el costo de su mantenimiento es muy superior a los limitados ingresos de la institución, cualquier suma de dinero con que usted buenamente pueda corresponder a ellos, será altamente agradecida.

Por orden del Comité Nacional, es terminantemente prohibido el traslado de cadáveres.

Puntarenas, Febrero de 1953.

Guillermo Lizano Matamoros  
Presidente.

Junta de Protección Social de Puntarenas

**AVISO**

Plaza de Sria. de la Dirección del Hospital

Se necesita joven educada, con buena ortografía, conocimientos mecanografía, y a ser posible, taquigrafía.

CON REFERENCIAS, DIRIGIRSE A

ALFONSO OREAMUNO FLORES,  
**Presidente.**

Para trabajar en San José

se necesita BUENA COCINERA

**Buen trato y buen sueldo**

INFORMES: donde doña Milagro de Segares.

**Magnífica finca en venta**

En San Pedro Norte de Jicaral, a un kilómetro del puerto de embarque, vendo mi finca constante de 40 manzanas poco más o menos. Tiene muy buena casa de habitación; un buen trapiche y suficiente caña; árboles frutales finos y corrientes; terreno plano propio para sembrar; agua abundante; una magnífica máquina alemana de tres surcos y encierros. Tiene también dos bestias, una yunta de bueyes y tres vacas, todos de muy buen rendimiento.

Para precio y condiciones, enterarse en Puntarenas con Hernan Montero, y en Jicaral con el propietario,

Santiago Montero Cascante.

**Manténgase informado leyendo EL HERALDO**

**UNITED FRUIT COMPANY**

**Servicio de Vapores**

**Departamento de Tráfico**

CIRCULAR No. 470

NEW YORK 6, N.Y.  
Diciembre 23-1952

**Aviso Importante**

Sírvanse tomar nota que el SS. L H CARL, zarpando del Muelle 2, North River, New York, Enero 23, 1953, aceptará carga para entrega directa en los siguientes puertos:

CORINTO	NICARAGUA
AMAPALA	HONDURAS
CUTUCO	EL SALVADOR
ACAJUTLA	EL SALVADOR
LA LIBERTA	EL SALVADOR

Sujeto a ofertas de carga, el SS. L H CARL tocará también en San Juan del Sur, Nicaragua y Puntarenas, Costa Rica para descarga directa.

Futuras salidas de New York para descarga directa en puertos del Pacífico de la América Central son las siguientes:

SS. VINDIGGEN	ENERO	8
SS. L H CARL	ENERO	23
SS. VINDIGGEN	FEBRERO	20
SS. L H CARL	MARZO	13
SS. VINDIGGEN	ABRIL	3

Su cooperación y patronaje les será agradecidos.

GIA BANANERA DE COSTA RICA  
AGENTES DE  
**UNITED FRUIT COMPANY**

**En el centenario de José Martí**

Viene de la pág. 1

haber puesto todo su saber en bien de su patria, muere Martí en el campo de batalla, cerca del pelotón de guerrilleros adversarios.

La palabra de Martí era amorosa, como bueno su corazón en bien de la comunidad. Cabe hacer recalcar uno de sus

En un mes se aprende a leer con ¡Upa!

**AVISO**

Se alquilan 2 apartamentos y una Oficina, acabados de con trulr. Esquina Nor Oeste Parque Victoria Propiedades Macaya: Oficina, 2 salones 5 x 5 y 5 x 4 metros. 2 apartamentos con 2 dormitorios. 2 servicios: Baño, Lavatorio y W. C. Hall-Comedor, Cocina, Cuarto sirviente, Lavadero y Tendedero ropa. Por contra o no menos de un año.

Par. informes: «Ferretería Macaya», en San José, y el Sr. Don Belarmino Casal, Empresa de Transportes Marítimos en Puntarenas.

**Se vende**

Un juego sencillo de comedor, una mesa, 5 sillas y un aparador.

Precios, en EL HERALDO

pensamientos dichos a sus amigos de combate: ... "Solo en el cumplimiento triste y áspero del deber, está la verdadera gloria..." ¡Qué palabras más hermosas componen esta oración, y qué ejemplo más sublime para todos aquellos que a su lado, lucharon por la reivindicación de su patria!

La muerte de este apóstol de la Independencia y hombre de letras, quedará grabada para siempre en la mente de todo buen martiano, y su recuerdo vivirá en el transcurso de todas las generaciones.

Celebremos con regocijo y orgullo el primer centenario del natalicio del periodista, abogado y apóstol de la Independencia cubana, José Martí. Los que nos sentimos cobijados por sus sabios consejos,

emitidos en provecho del conglomerado social no debemos dejar pasar desapercibida la fecha de su primer centenario de natalicio, sin antes haber dejado expuesto —de una manera lacónica— algunos aspectos de la vida íntima de Martí.

Jóvenes alumnos del Liceo José Martí de Puntarenas: son ustedes los llamados a hacer de la fecha 28 de enero corriente, la más recordada de todos los tiempos, efectuándole en ese día el homenaje a que es merecedor el hombre de la talla de José Martí. Únanse en esa memorable fecha, y demuestren que la obra y pensamiento de Martí, se hacen sentir cada día en todos los pueblos de habla española.

Puntarenas, enero de 1953.

**Defunción de una estimable señora de Esparta**

A las nueve de la mañana del miércoles 13 de los corrientes dejó de existir doña María Segura de Obando, digna esposa de don Alfredo Obando y madre muy querida del diputado por esta provincia don Julio Obando.

Pertinente enfermedad la había postrado, sin que sintiera mejoría alguna, por lo que su abnegada familia dispuso su traslado a la capital, en busca de los recursos de la ciencia, en la esperanza de verla con salud, pero después de largo tratamiento fue declinando, hasta que el día dicho rindió culto a la madre tierra.

Como la familia reside en Esparta, su cadáver fue traído llegando a las siete de la noche, donde lo esperaba su familia doliente.

milía y un gran número de amistades, testimonio del aprecio con que se le distinguía, y al día siguiente, después de los actos religiosos, se le dió cristiana sepultura.

EL HERALDO por este medio, al pasar por la pena de informar tan infausta noticia, presenta el testimonio de su condolencia muy sentida a su esposo don Alfredo Obando Chávez, a sus hijos don Julio Obando y señora, don Félix Obando y señora, don Alfredo Obando y señora, licenciado don Víctor Manuel Obando y señora, don Mario Agüero y señora, don José María Alvarado y señora, don Víctor Benet y señora, don Modesto Obando, nietos y demás familia doliente.

**Del cielo bajaron los ángeles**

Una columna de ángeles se desprendía del cielo, en colores y música de Navidad. Se observaba que sostenían una cestita conteniendo perfumes y delicadas flores, la que depositaron en el hogar de don Enio Hantala y doña Fanny Vargas de Hantala.

Sacaron las flores de la cesta, que ya suponían el regalo de Navidad, descubriendo en el fondo, envuelta en finas ro-

pas, una hermosa muñequita que sonreía, y desde ese momento, 10 de diciembre pasado, para ellos principia la Navidad, donde hoy es todo contento y alegría.

EL HERALDO, al tener noticia de este fausto acontecimiento, felicita a los dichosos papás, y desea para la recién venida un cúmulo de venturas en el camino que hoy empieza

**Falleció en la capital doña Irene Casalvolone de Moiso**

En las horas de la mañana de ayer falleció en San José doña Irene Casalvolone de Moiso, dama de excelentes dotes morales, de ingénita bondad, y que, como todas las mujeres de su tiempo, hicieron culto del hogar y supieron brillarlo con sus virtudes, llenando de prestigio a la sociedad costarricense. Practicó la caridad en silencio, y consciente de su noble misión de madre, se preocupó, junto con su estimable compañero de matrimo-

nio, el honorable caballero don Emmanuel Moiso, por educar a sus hijos, y transferirlos en elementos útiles a la sociedad.

Su muerte es de las que producen hondo pesar, por los múltiples merecimientos de la venerable matrona desaparecida.

EL HERALDO, al informar con pena la infausta noticia, presenta sus muestras de condolencia a su esposo don Emmanuel Moiso, a sus hermanos doña Rosa Casalvolone de Fait, don Luis Casalvolone y señora, sus hijos don Luis Moiso, Carolina del Barco, Beatriz de Fournieri, señorita Anita Moiso, sobrinos, nietos y demás familia doliente.

**SE VENDE**

un elevador de corriente nuevo.

Para precio, en las oficinas de este periódico.

Anuncie en EL HERALDO